



Instances participatives du 2 février 2023

Procès-verbal

Personnes présentes :

Augustin PEREZ (Directeur d'établissement Le-Corbusier/Contamines) ;
Cécile GILLIERON (Maîtresse adjointe école de Contamines) ;
Fabrice BERGER (Maître adjoint école Le-Corbusier) ;
Christiana MARTINEZ (infirmière) ;
Alla LOGINA (GIAP Contamines) ;
Nadia BOURQUIN-POTE (GIAP Le-Corbusier) ;
Cédric BURNIER (Représentant Ville de Genève) ;
Harley ANDEREGG (APE Le-Corbusier) ;
Mercedes PINTOS (APE Contamines) ;
Julien ROBY (APE Le-Corbusier) ;
Adélaïde WAVREILLE (APE Contamines).

Personnes excusées :

David CHEVROLET (Représentant Ville de Genève) ;
Raphaël OSTERMANN (Maître adjoint école de Contamines) ;
Letizia CUDA (enseignante spécialisée).

Séance débutée à 18h00.

Séance menée par M. PEREZ

PV rédigé par Mme GILLIERON

PV envoyé le 6 février aux personnes mentionnées ci-dessus ainsi qu'à Anne FASEL et Sandra CABRERA (Secrétaires de l'établissement), à Patricia TERRAPON (Coordinatrice pédagogique de l'établissement) ainsi qu'aux APE des écoles Le-Corbusier et Contamines.

Ordre du jour

- A. Présentation de Mesdames Cuda et Martinez
- B. Direction d'établissement : chiffres, inscriptions 2023, divers
- C. GIAP : devoirs, accueil parascolaire du matin, point de situation APE/GIAP
- D. Maîtres adjoints : projets et manifestations
- E. APE Le-Corbusier : comité, potager, communication, activités extrascolaires (locaux), liste des associations présentes au sein de l'école, journée Pro Vélo, videgrenier, projet pavillon, nettoyage du préau, fête de fin d'année.
- F. APE Contamines : devoirs durant le parascolaire, surveillances, séances de médiation, accès aux salles du GIAP avant 18h, cours de foot FC Champel
- G. Divers



X. Retour sur le procès-verbal du 22 septembre 2022 :

X.1 PV des instances participatives du 22 septembre 2022

M. Roby a des remarques sur le PV du 22 septembre 2022, notamment en ce qui concerne la rédaction et la formulation.

Point C du 22.09.22 - Retour sur le PV du 19 mai 2022

Les modifications proposées à nouveau par M. Roby ne vont pas être prises en compte dans le PV car elles sont sujettes aux interprétations et ne permettent pas le respect de la confidentialité pour certains élèves.

Point G du 22.09.22 - Divers

M. Roby est en désaccord avec la formulation concernant la formation d'une classe de 1P. Il souhaiterait qu'il soit mieux explicité la démarche mise en place par les enseignants lorsqu'ils constituent les classes de 1P. M. Berger explicite à nouveau ce qui est pris en compte pour équilibrer au mieux les classes :

- Le niveau de maîtrise du français de l'enfant ;
- Son âge (s'il est né plutôt en début ou fin d'année) ;
- S'il a fréquenté une crèche ou non ;
- La place dans la fratrie, s'il y en a une ;
- La potentielle fréquentation au GIAP ;
- Les difficultés d'apprentissage ou de comportement, si elles sont déjà connues.

M. Roby souhaite également préciser qu'il souhaitait bonne chance à l'APE de Contamines en toute bienveillance et souhaiterait que les guillemets accolés à cette expression soient ôtés du PV.

A. Présentation de l'infirmière, Mme Martinez

Mme Martinez présente son travail au sein de l'établissement. Elle travaille en collaboration avec les familles, l'équipe éducative et les enfants. Ses jours de présence sur l'établissement sont le lundi, mardi et vendredi matin. Elle est à disposition en cas de questions.

En l'absence de Mme Cuda, enseignante spécialisée, M. Perez indique que son rôle est celui d'épauler et aiguiller les enseignants pour les élèves ayant des difficultés scolaires. Nous espérons toutefois qu'elle viendra présenter son travail lors des



REPUBLIQUE ET CANTON DE GENEVE

Département de l'instruction publique, de la formation et de la jeunesse

Enseignement obligatoire

Etablissement primaire Le Corbusier / Contamines

prochaines instances participatives.

B. Direction d'établissement

A.1 Chiffres actuels pour l'établissement :

Ecole de Contamines : 432 élèves

Ecole Le Corbusier : 510 élèves

Total pour l'établissement : 942 élèves

A.2 Point de situation par rapport à la rentrée 2023 :

Inscriptions 2022-2023 (chiffres bruts) : 66 élèves pour Contamines et 80 élèves pour Le-Corbusier. 146 élèves sont prévus au total.

Au final, une centaine de futur.e.s 1P sont attendu.e.s sur l'établissement.

La procédure d'inscription a changé et, désormais, la prise de rendez-vous se fait en ligne. L'équipe de direction et des enseignants recevront ensuite les familles avec leur enfant pour faire l'inscription ; comme c'était déjà le cas lors des années précédentes.

L'école de Contamines semble être en phase de décroissance, les effectifs devraient baisser. Il est possible que la classe de 1P envoyée en 2022-2023 à Le-Corbusier puisse retourner à l'école de Contamines, si les parents le souhaitent.

A.3 Divers :

L'école de Contamines a vu le départ définitif d'un enseignant en cours d'année.

Mme Anne Fasel, secrétaire de l'établissement depuis onze ans, nous quittera pour un autre établissement courant avril. Nous lui souhaitons une belle suite et la remercions pour le travail effectué durant toutes ces années. Une nouvelle secrétaire arrive dès la semaine prochaine pour le tuilage afin de reprendre au mieux les rênes du secrétariat.

C. GIAP

C.1 Devoirs (Contamines)

L'APE souhaiterait qu'une salle (lieu calme) soit mise à disposition durant le



parascolaire pour que les enfants puissent faire leurs devoirs.

Mme Logina indique qu'un dispositif d'aide aux devoirs est proposé par le DIP (lundi et mardi à l'école de Contamines). Les élèves qui vont au parascolaire peuvent rejoindre l'aide aux devoirs une fois par semaine (le mardi).

Mme Logina rappelle que la mission du GIAP est l'animation. Toutefois si l'enfant le souhaite, il peut faire ses devoirs de manière autonome. Les animateurs.trices ne peuvent par contre pas apporter d'aide aux enfants, ni obliger un enfant à faire ses devoirs.

Actuellement, dans le cadre du GIAP, tous les locaux de l'école de Contamines sont occupés. Il est donc impossible de mettre à disposition un local de lieu calme pour les enfants.

C.2 Salle du bas (Contamines)

L'APE relève qu'il est difficile pour les parents de venir chercher leurs enfants dans la salle du bas dès 17h30 car la porte est fermée. Normalement, dès 17h30, la porte devrait être ouverte, le GIAP sera vigilant à ce que cela soit fait. M. Burnier rappelle qu'il est nécessaire de passer par l'extérieur pour venir chercher les enfants dans la salle du bas.

C.3 Projet de spectacle de la troupe Caméléon (Contamines)

Le GIAP, les enseignants et l'équipe éducative vont faire venir la troupe Caméléon qui proposera un spectacle intitulé « Un pour tous, tous pourris » aux élèves de 8P. Il s'agit d'un spectacle interactif afin de travailler autour des notions de harcèlement et cyberharcèlement. Il sera basé sur les situations vécues par les élèves.

C.4 : Surveillance du GIAP (Contamines)

L'APE a l'impression qu'il manque une surveillance active au GIAP. Mme Logina précise toutefois qu'il y a environ 25 animateurs.trices qui prennent en charge les 338 enfants de l'école.

En cas de problème, Mme Logina souhaiterait qu'on la contacte directement afin d'agir rapidement et de pouvoir « mener l'enquête » pour chercher les réponses. Elle est atteignable au 079.123.50.68

M. Perez rappelle également que malgré une surveillance soutenue, les



enfants sont tenus de respecter les règles et que c'est aussi comme cela que les récréations ou temps de parascolaire peuvent se dérouler sereinement.

C.5 : Accueil du matin (Le-Corbusier)

Un courrier a été créé afin de passer un sondage auprès des parents pour un éventuel accueil matinal pour les 1P-4P à l'école Le-Corbusier. Il sera distribué aux parents via les fourres de communication durant le mois de mars.

C.6 : FC Champel

Le FC Champel a proposé une prise en charge des élèves de 16h à 18h pour un entraînement et un goûter. Pour cela, ils ont besoin de locaux mais le GIAP ne peut pas en mettre à disposition car il n'y a pas de disponibilité. M. Burnier relève que le FC Champel a tendance à démarcher toutes les APE du quartier dans l'espoir d'obtenir des salles. Il rappelle que pour ce genre de demande, c'est la gérance des locaux de la Ville de Genève qui doit répondre aux sollicitations du FC Champel.

C.7 : Communication

Les deux APE déplorent que le GIAP ne communique pas assez sur les activités effectuées avec les enfants. Les parents souhaiteraient recevoir un récapitulatif de l'offre offerte par le GIAP, que ce soit par courriel ou par courrier.

D. Maîtres adjoints

D.1 Ecole Le-Corbusier

Projets en cours au sein de l'école Le-Corbusier: tournoi de football, Sant'E'scalade, conseils d'école, parrainage, fête de l'Escalade, clé des chants (division élémentaire), décoration du pavillon (façade arborescente et décoration de la façade côté préau) et potager.

Projets à venir au sein de l'école Le-Corbusier: matinée autrement, sortie d'école et fête de fin d'année (en collaboration avec l'APE et le GIAP).



Lors du conseil d'école, les élèves ont souhaité commencer le projet « Silence, on lit » de 13h30 à 13h45. Toutes les classes lisent en même temps lors de ce moment.

Peu de parents présents lors des entraînements pour la course de l'Escalade. Il faudrait de l'aide les années à venir pour pouvoir accueillir plus d'enfants.

D.2 Ecole de Contamines

Projets au sein de l'école de Contamines : Contamine's league (tournoi de football 4P-8P), Sant'E'scalade, blog, mise en place d'un conseil d'école, potager, goûters sains.

La fête de l'Escalade a été un succès, le concert était magnifique. L'équipe enseignante souligne toutefois la grande charge de travail liée à une telle manifestation et elle déplore le manque d'aide de la part des parents, pour le rangement principalement. L'APE propose, à l'avenir, d'apporter son aide pour recruter des parents pour la mise en place et le rangement.

E. APE Le-Corbusier

E.1 Nouvelle composition du comité

Du mouvement a lieu au sein de l'APE : de nouveaux membres ont rejoint le comité de l'APE et deux nouvelles personnes siégeront aux instances participatives. Il y a dix parents dans le comité de l'APE.

E.2 Potager

Deux parents de l'APE ont repris le flambeau du projet potager. Ils proposent d'intervenir dans les classes puis de planter un potager « allégé », constitué principalement d'herbes aromatiques.

E.3 Elèves à besoins éducatifs particuliers

L'APE aimerait savoir si les enfants qui ont besoin d'un accompagnement en classe ont pu recevoir l'aide nécessaire. M.Perez indique que certains enfants à besoins éducatifs particuliers ne sont pas accompagnés en raison d'un manque de ressources de la part du DIP et de l'OMP. Pour qu'ils puissent malgré tout progresser, des mesures internes sont mises en place



pour les aider et le travail se fait avec l'ensemble de l'équipe éducative.

Ces élèves-là seront prioritaires l'an prochain pour obtenir de l'aide mais il faut avoir à l'esprit que la situation pourrait être la même que cette année en raison des ressources limitées du DIP et de l'OMP.

E.4 Rencontres avec les enseignant.e.s

Certains parents demandent une clarification sur les modalités de rencontre avec l'enseignant.e. M. Berger rappelle qu'il y a trois rencontres obligatoires dans l'année (p.27 du carnet de l'élève) :

- La réunion de parents (1ère rencontre)
- Un entretien individuel (entre novembre et décembre, 2ème rencontre)
- Une rencontre dont la forme est à définir en fin d'année (troisième rencontre)

M. Perez rappelle que les parents peuvent solliciter l'enseignant.e à tout moment et que les enseignant.e.s n'hésitent pas non plus à solliciter les parents lorsqu'ils en ressentent le besoin.

E.5 Associations présentes sur le canton de Genève

Il est possible de consulter la liste des associations présentes sur le canton de Genève à l'adresse suivante : www.loisirsjeunes.ch/geneve/

E.6 Journée Pro Vélo

La journée Pro Vélo aura lieu le samedi 6 mai dans le préau de l'école Le-Corbusier, sur inscription. Elle concerne les élèves de 4P à 8P de tout l'établissement.

L'information sera donnée aux élèves via les fourres de communication

E.7 Vide-grenier

Le vide-grenier aura lieu le samedi 13 mai dans le préau de l'école de Contamines. Elle concerne les élèves de tout l'établissement.

L'information sera donnée aux élèves via les fourres de communication

À l'avenir, l'APE souhaiterait organiser deux vide-greniers par année : l'un à Le-Corbusier et l'autre à Contamines.



E.8 Fête de fin d'année

La fête de fin d'année sera organisée conjointement avec les enseignant.e.s et l'APE. L'APE prendra contact avec les enseignant.e.s afin de définir une date et peaufiner l'organisation.

E.9 Divers

Des débris ont été constatés dans le préau et l'APE se questionne sur la gestion des déchets dans le préau. M. Burnier indique que les agents d'entretien font le tour du préau tous les matins et qu'en cas de débris, les parents peuvent prendre contact avec l'agent présent sur les lieux ou avec les enseignant.e.s qui feront immédiatement le nécessaire.

F. APE Contamines

F.1 Médiation

L'APE souhaiterait que davantage de prévention et de méditation soient faites à l'école, sous différentes formes.

M. Perez rappelle qu'un travail de médiation est mené par l'éducatrice au sein de l'école. Le conseil d'école et les conseils de classe permettent aussi de travailler sur le climat d'école. De plus, les enseignant.e.s oeuvrent chaque jour auprès de leurs élèves pour faire de la prévention et travailler autour du respect et du bien vivre ensemble.

Lorsqu'il y a sanction, il y a un suivi mais certaines situations sont compliquées et longues à résoudre car chaque enfant a ses particularités et fragilités. Nous sommes l'école publique et nous nous devons d'accueillir tout le monde.

L'APE souhaiterait qu'il y ait davantage de communication sur les démarches mises en œuvre lorsqu'il y a des problématiques ou des interventions en classe.

G. Divers

Il n'y a pas de divers.

Séance terminée à 20h30

Prochaine séance : jeudi 25 mai 2023